

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Sábado 13 Mayo 1933

TEATRO GUERRA

Función para esta noche

LUCEES DE BUENOS AIRES

un gran film Paramount en Español
presentación del gran cantante de TANGOS

CHARLOTOS GARDEL

Camino adelante

EL DIQUE ROTO

Ojeando la prensa de provincias, leyendo las extensas informaciones de la Prensa de Madrid, observando cada cual cuanto en su alrededor pasa; en la calle, en el paseo, en las tertulias, en todas partes y a todas horas, no se oyen más que lamentaciones, quejas, diatribas reveladoras de un malestar profundo, de una inquietud constante, de un estado de ánimo revelador de la más profunda perturbación. Hay que decirlo con leal franqueza porque así es: no hemos conocido en todos los años de nuestra larga vida, época más azarosa, más inquieta, más perturbadora.

Todo el mundo afirma, que la desmoralización de las costumbres públicas es cada día, cada hora, mayor. Incendios, robos, saqueos, asesinatos, todo lo que alarma, todo lo que intranquiliza, forman el noticiario de la Prensa de toda España. El comercio y la industria sufren depresión tan enorme que acusada está en registros y estadísticas y en el constante aumento del paro forzoso. En los meses de enero y febrero del presente año ha recaudado la Hacienda española cuarenta y tantos millones de pesetas MENOS que en los meses de enero y febrero del año 32. Hasta el ingreso por concepto del tabaco, ha disminuido en los dos primeros meses del año presente, en cinco millones.

Todo esto es un indicio fatal de la situación del país. Todo esto el fruto de la torpe y equivocada labor de un Gobierno inepto, ciego, incomprensivo que, dando un salto en las tinieblas, ha pretendido realizar el inconcebible absurdo de transformar en unos cuantos meses la vida nacional, dando una tremenda prueba de insensatez, de verdadera locura, pues sólo a unos pobres perturbados se les ocurre intentar convertir la modesta choza en suntuoso palacio, en veinticuatro horas, y menos de veinticuatro horas representan dos años en la vida de una nación. El intento tenía que dar fatalmente el resultado que estamos viendo. Todo lo que es absurdo, lo repugna la razón.

La monarquía era un pantano de aguas putrefactas. Vivían en su fondo arbitrariedades, injusticias, ilegalidades, todos los vicios, todas las corruptelas. Llegó un día en que la soberana voluntad del pueblo impuso la desecación del pantano. Y los que a su cargo tomaron esta misión, inhábiles, torpes, acuciados por una impaciencia insensata, lejos de proceder por medios científicos a la delicada operación en evitación de mayores males, empleando la catapulta de la irreflexión, echaron abajo el muro que contenía las corrompidas aguas y allá fueron éstas como torrente desbordado inundándolo todo, corrompiéndolo todo, extendiéndose por todos los ámbitos del suelo español haciendo irrespirable el ambiente, sofocando, llevando a todas partes la asfixia... Esta ha sido la funestísima obra realizada por nuestros gobernantes y ciegos y obstinados en ella persisten como si ya no tuvieran otro propósito que el de hundirlo todo en el abismo insondable de la nada.

JUAN DEL PUEBLO

MADRID

La asamblea del partido republicano liberal demócrata

Ayer mañana a las diez se celebró la sesión de apertura de la asamblea del partido republicano liberal demócrata, bajo la presidencia de don Melquiades Alvarez.

Después, se discutieron algunas ponencias.

Se convino en que el domingo por la tarde se celebre la clausura.

Por la mañana, en el teatro de la Comedia, don Melquiades hará un resumen de las cuestiones tratadas en esta asamblea.

En la sesión de hoy se aprobó una ponencia en la cual se acepta la leal colaboración que a don Alejandro Lerroux ofreció don Melquiades en los discursos pronunciados en Madrid y Valencia.

A nuestros abonados

Facturada a primeros del presente mes una remesa de 660 kilos de papel para LA TARDE en la fábrica de Aranguren (Bilbao) como acredita el talón del f. e. que poseemos desde el 5 de mayo, hemos llegado a hoy 13 sin recibir dicha remesa, que sólo viene empleando en el recorrido desde hace largo tiempo, de 10 a 12 días.

Hay que suponer lógicamente que de un momento a otro esté dicha remesa en nuestro poder, pero es el caso que, como desde el año 1918 que nos sirve la Papeleira, nuestro papel es fabricado a la medida dada por nosotros que es la de 103 por 73 centímetros, tamaño no existente en ningún almacén, en el supuesto que el papel no esté aquí el próximo lunes o martes, nos veremos privados de hacer periódico esos días con verdadero disgusto nuestro. Como siempre lo hemos pedido con mes y medio de anticipación como nos tiene encargado la Fábrica y en camino está desde 1.º de Mayo. Esperamos que nuestros abonados al exponer franca y lealmente lo ocurrido, nos dispensarán esta brevísima tregua, —en el caso que la remesa no esté aquí el lunes— por ser tanto la Fábrica como nosotros, ajenos a esta falta que lamentaremos profundamente.

LA DIRECCION

Lo que Lerroux les ha dicho a los comisionados sevillanos

Los comisionados sevillanos, representantes del Comercio, la Industria, la Exportación y la Agricultura, que han estado recientemente en Madrid, visitaron al señor Lerroux en su domicilio.

La entrevista con el jefe radical, tuvo gran alcance político, dadas las manifestaciones que les hizo a los comisionados, que están siendo comentadísima.

Dijoles el señor Lerroux que la República actual no refleja su punto de vista, ni mucho menos representa

la concreción de sus ideales mantenidos con fervoroso empeño durante cincuenta años de luchador.

Toda mi vida—siguió diciendo el señor Lerroux—he batallado por conseguir para España un régimen de libertad, de amplia libertad sin grillos, y no puede convencerse ni resignarse ahora viendo que en España la misma libertad lleva un grillete al pie.

Veo—continuó diciendo—que mi viejo anhelo está a punto de malograrse en las torpes manos de quienes debilitaron el gran movimiento nacional que tuvo por fruto a la República. El Gobierno actual procede como si estuviera impulsado por el fatal designio de hechar gente hacia la banda opuesta al republicanismo: su carencia absoluta de sentido la evidencia claramente ese repetido gesto de sorpresa que no puede nunca tener un gobernante ante realidades palpables.

Reconoció el señor Lerroux, que el señor Azaña está adornado por estimables condiciones de estadista, pero quedan éstas desvirtuadas por la merced a los compromisos que ha llegado a adquirir con el socialismo.

Cuando el señor Azaña—terminó diciendo el jefe radical—quiera rectificar sus actuales normas, el país no le devolverá la confianza porque el país necesita otro Gobierno. Yo, por mi parte, no siento apetencia alguna del poder; sólo quiero ver a la República—por quien tanto he luchado—bien regida.

Los comisionados salieron del domicilio del señor Lerroux satisfechísimos de la cordialidad con que fueron recibidos, y del tono ejemplar y sincero de las palabras pronunciadas por don Alejandro Lerroux.

MADRID

El Gobierno cada vez más... débil

El segundo "quorum" lo gana por un voto, y se resiste a una nueva prueba, por lo que queda sin probarse como quería la Ley de Congregaciones

La semana parlamentaria se cerró ayer con la aplicación del «quorum» a la ley de defensa del tesoro artístico nacional.

Al conocerse en los pasillos de la Cámara que el «quorum» había sido favorable al Gobierno por un solo voto, éste fué calificado de «as» de triunfo. En las oposiciones este hecho produjo un gran regocijo, pues la votación había sido un dato de gran elocuencia en cuanto se

relaciona con las fuerzas con que el Gobierno cuenta. De 236 votos que obtuvo en el quorum de hace tres días, se ha reducido hoy a 228.

Todos coincidían en que para el Gobierno no puede bastar un quorum como éste pues esto revela que el Gobierno vive en precario. Los mismos diputados de la mayoría se mostraban muy apesadumbrados, pues esperaban obtener un mayor número de votos.

Pero lo que más comentado está siendo es el paso atrás dado por el Gobierno con respecto al proyecto de Ley de Congregaciones religiosas, que estaba dispuesto a declararlo de urgencia y por medio del «quorum» aprobarlo en la sesión de ayer.

Se hacen comentarios desfavorables al Gobierno en todas partes.

La crisis es inevitable.

N. de la R.

El Gobierno ha sido deshauciado por el Dr. Quórum, apesar de los grandes esfuerzos que para evitarlo realiza desde ésta la minoría «coponiana».

MADRID

¿Un gobierno franchí Roca?

Se comenta vivamente la crítica situación en que se encuentra el Gobierno.

El diputado Sr. Algorta ha dicho que tenía entendido que por el Gobierno se han iniciado las gestiones para la formación de un Gobierno de concentración republicana.

Parece ser que requerido Besteiro para presidir el nuevo Gobierno se ha negado.

Sánchez Román y Ortega y Gasset, parece no aceptan tampoco.

Se habla de una concentración ministerial presidida por Franchi Roca.

El anuncio es la base del buen industrial y comerciante, pues quien anuncia se da a conocer y aumenta sus ventas.